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В и з и т  
дружбы 

и братства
30 мая в Прагу прибыла 

советская партийно-прави
тельственная делегация во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС, Председате
лем Президиума Верховного 
Совета СССР товарищем Л. И. 
Брежневым.

У  трапа самолета товарища 
Л. И. Брежнева и членов 
делегации по-братски тепло, 
сердечно приветствовал Гене
ральный секретарь ЦК КПП, 
президент ЧССР Густав Гу
сак. По пути следования е 
аэродрома в Пражский Град, 
где во время визита будет 
находиться резиденция со
ветской делегации, сотни 
тысяч трудящихся столицы 
ЧССР горячо и сердечно при
ветствовали советских гостей 
и чехословацких руководите
лей.

Встреча советской партий
но-правительственной делега
ции вылилась в яркую мани
фестацию нерушимой дружбы 
ЧССР и СССР, КПЧ и КПСС, 
с новой силой продемонстри
ровала глубокие братские 
чувства, объединяющие чехо
словацкий и советский наро
ды.

Б тот же день в Пражском 
Граде состоялась беседа Л. И. 
Брежнева с Г. Гусаком.

Встреча прошла в атмос
фере полного взаимопонима
ния, сердечности и дружбы.

В Пражском Граде состоя
лись переговоры партийно- 
правительственной „делегации 
СССР с партийно-правитель
ственной делегацией ЧССР. 
Делегации обменялись ин
формацией об опыте развития 
социалистического общества в 
обеих странах на современном 
этапе, о ходе партийного 
строительства и воспитатель
но-идеологической работы 
КПСС и КПЧ, о развитии эко- 

• номики и выработке наиболее 
перспективных методов хо
зяйствования о социальной 
политике. Состоялся подроб
ный обмен мнениями ■ по ак
туальным международным во
просам. Переговоры проходи
ли в атмосфере сердечности, 
полного взаимопонимания и 
братской солидарности. 
__________  (ТАСС).

Подсев клеверов
Многие хозяйства района 

наряду с другими сельско
хозяйственными работами ве
дут подсев многолетних трав. 
На 31 мая подсеяли клевера 
на всех запланированных 
площадях колхозы «Комму
нар», имени Кирова, имени 
Тимирязева, совхоз «Вякше
нерский».

ДОСКА ПОЧЕТА
Бюро РК КПСС, исполком райсовета, райком профсоюза 

работников сельского хозяйства и заготовок приняли реше
ние о занесении передовиков на весеннем севе на Доску по
чета в газете «Тоншаевский колхозник»:

ГОЛУБЕВА ФЕДОРА АЛЕКСАНДРОВИЧА, тракториста кол
хоза имени Ленина, засеявшего на тракторе МТЗ-50 90 гек
таров зерновых.

ЧИКИШЕВА НИКОЛАЯ ВАСИЛЬЕВИЧА, тракториста кол
хоза имени Тимирязева, который на тракторе ДТ-75 вспа
хал почву на площади 32 гентара и дискованные почвы на 
площади 64 гектара.

ЛЕБЕДЕВА НИКОЛАЯ АЛЕКСЕЕВИЧА, тракториста совхо
за «Вякшенерский», вспахавшего почву и внесшего аммиач
ную воду на тракторе Т-150 на площади 63 гектара.

Александр Григорьевич 
Клешнин работает механиза
тором в колхозе «Коммунар» 
давно. В нынешнюю посевцую 
опытный тракторист посеял 
185 гектаров зерновых. На 
сеялке с ним с первых дней 
сева работал сын Владимир.

Их семейный агрегат не знал 
простоев.

Своими знаниями и бога
тым опытом А. Г. Клешнин 
щедро делится с молодыми 
механизаторами.

На снимке: А. Г. Клешнин.
Фото Т. Поплаухиной.

ЗА В ЕР Ш И Л И
Колхоз имени Тимирязева 

закончил сев яровых. Зерно
вые посеяны на площади 325 
гектаров, кроме того 55 гек
таров посеяно однолетних на 
зеленый корм и силос. За три 
дня носеян лен на площади 
75 гектаров, картофель— на 60 
гектарах и кормовая свекла—  
на 6 гектарах. Механизаторы 
колхоза произвели также под
сев многолетних трав на ста 
гектарах и пересев озимых на 
68 гектарах. Все работы про
ведены на вьгсоком, агротех
ническом уровне.

Хороших результатов в эту 
посевную добились механиза
торы хозяйства А. М. Верши
нин, Н. В. Чикишев, В. П. 
Вершинин, Л. А. Валов, В. Г. 
Червоткин, П. Н. Воробьев.

А. ТОМАРОВ,
4 агроном.

ПОСАДКА
КАРТОФЕЛЯ

Данные агрономического 
отдела райсельхозуправлевия 
на 31 мая 1978 года.

Первая графа— план. вто-
рая— посажено (в гектарах).
Имени Кирова 90 90
Имени Тимирязева 60 60
«Вякшенерский» 25 25
«Пижемский» 55 55
«Путь Ленина» 140 115
Имени Ленина .100 77
«Малокаменский» 90 69
«Прогресс» 200 130,
«Ош,минский» 40 28
«Красная нива» 120 60
«Коммунар» 130 80
Имени Свердлова 100 42
«Колос» — 3
Всего по району: 1200 834

НА ЭКВАТОРЕ ПЯТИЛЕТКИ
П л е н у м  р а й к о м а  КПСС

30 мая состоялся очеред
ной пленум Тоншаевского 
районного комитета КПСС, 
Его открыл первый секретарь 
райкома КПСС Н. П. Воробьев.

Пленум рассмотрел вопрос 
«Об организаторской работе, 
партийных организаций по
повышению эффективности 
производства и выполнению 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства Не- 

_ черноземной зоны РСФСР» —  
докладчик первый секретарь 
райкома КПСС Н. П. Воробьев.

В прениях по докладу при
няли участие председатель

Из доклада Н.
Трудящиебя нашего района 

как и все советские люди с 
удовлетворением встретили 

| решение декабрьского плену- 
| ма ЦК КПСС, выводы и поло- 
I жения, содержащиеся в вы

ступлении на нем Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР товари
ща Л. И. Брежнева.

Глубокий анализ экономи
ческого и социального разви
тия страны за период после 
XXV съезда КПСС, очередных 
задач партии и государства, 
сформулированных на Плену
ме Центрального комитета, 
изложенных в Письме ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК комсомо
ла, а также указания тов. 
Брежнева Л. И., высказанные 
в выступлениях при по
ездке по городам Сиби
ри и Дальнего Востока, 
в программной речи на XVIII 
съезде комсомола, вызывают 
у советских людей желание 
трудиться с удвоенной энер
гией, приложить все силы 
для безусловного выполне
ния плановых заданий и со
циалистических обязательств 
третьего года десятой пяти
летки.

Документом большого поли
тического и социально-эконо
мического значения является 
принятое по инициативе тов. 
Л. И. Брежнева постановле
ние ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах по 
дальнейшему развитию сель
ского хозяйства Нечернозем
ной зоны РСФСР», раскрыва
ющее перспективы преобразо
вания огромного района цент
ральной части России, в том 
числе и нашего района.

Выполняя постановление по 
Нечерноземной зоне, работни
ки сельского хозяйства рай
она в истекшие два года пя
тилетки добились некоторых 
положительных результатов.

Основные фонды колхозов, 
совхозов и других сельско
хозяйственных организаций 
против первых двух лет девя
той пятилетки возросли в 2 
раза и составляют на начало 
этого года 24,7 млн. рублей. 
Капитальные вложения в 
сельское хозяйство возросли . 
против первых двух лет девя
той пятилетки в 2,5 раза. 
Среднегодовое производство 
зерна увеличилось на 36 про
центов, картофеля— на 49 про
центов, мяса— на 16 процен
тов и молока— на 43 процента. 
Повысилось материальное по
ложение и культурный уро
вень населения района.

Целеустремленную и ак
тивную работу по интенсифи
кации сельскохозяйственного 
производства в свете поста
новления ЦК партии и пра-

колхоза «Коммунар» И. С. 
Пальмов, директор совхоза 
«Вякшенерский» В. А. Безде
нежных, управляющий Тон- 
шаевским отделением Госбан
ка Н, П. Целищев, председа
тель МПМК Н. В. Тотмин,' 
прораб Тоншаевского участка 
Хмелевицкой ПМК В. М. Ша- 
лагинов, председатель колхоза 
«Путь Ленина» А. П. Макове- 
ев, директор Альцевского 
торфопреднриятия Г. Н. 
Скрипнин, управляющий спец- 
отделением «Сельхозтехника» 
Б. В. Втюрин.

По обсуждаемому вопросу 
пленум принял соответствую
щее постановление.

П. Воробьева
вительства по Нечерноземной 
зоне проводят партийная ор
ганизация и правление кол
хоза «Путь Ленина». Сосредо
точив внимание коммунистов 
и всех колхозников на реше
ние главных вопросов, пар
тийная организация возглави
ла организаторскую и полити
ческую работу по выполнению 
намеченной программы разви
тия сельского хозяйства кол
хоза, определила место в этой 
работе всех общественных 
организаций, ответственность 
специалистов в осуществле
нии принятых социалистичес
ких обязательств.

Эго позволило колхозу до
биться значительного увели
чения производства и загото
вок продукции земледелия и 
животноводства. Среднегодовое 
производство зерна по сравне
нию с девятой пятилеткой 
увеличилось в 2 раза, карто
феля— в 5 раз, мяса— на 76,7 
процента и молока —  на 70 
процентов. Государству про
дано сверх плана 75 тонн 
зерна, 650 т картофеля, 18 т 
льноволокна, 51 т. мяса, 
128 т. молока.

Колхоз ведет интенсивное 
строительство, внедряет дос
тижения науки и передовой 
практики и наметил решить в 
текущем пятилетии большие 
задачи производственного и 
социально-культурного назна
чения. В этом году в колхозе 
будет введена в эксплуатацию 
первая очередь животновод
ческого комплекса, и пого
ловье коров возрастет до 700 
голов.

Для партийной организа
ции и правления колхоза ха
рактерно стремление внедрить 
в колхозное производство все 
новое, передовое. Уже мнрго 
лет ведется племенная работа 
по улучшению породных ка
честв крупного рогатого ско
та. Внедрены в производство 
новые сорта сельскохозяйст
венных культур, ведется ин
тенсивная работа по повыше
нию плодородия почв. И это 
дает свои результаты.

Планируется получить уро
жайность зерновых 20 цент
неров с гектара и надой MD- 
лока до 3 тыс. кг от каждой 
коровы. Анализ показывает, 
что намеченные планы ус
пешно осуществляются.

Хороших результатов доби
ваются партийная организа
ция и правление колхоза 
«Коммунар». Исполком об
ластного Совета народных де
путатов поддержал инициати- 

• ву коммунистов и колхозни
ков по выполнению заданий 
пятилетнего плана в 4 года и 
утвердил предоставленные ме
роприятия по этому вопросу.

(Окончание на 2-ой стр.)



ПЛЕНУМ РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС

НА ЭКВАТОРЕ ПЯТИЛЕТКИ
Из д о к л а д а  Н, П.

(Окончание.
Начало на 1-ой стр.)

За два года пятилетки уда
лось добиться опережения 
против плановых заданий 
производства и заготовок 
зерна, мяса и молока.

Большой объем работ пред
стоит выполнить в текущем 
году по производству и заго
товкам всех видов продукции.

Используя _ возрастающие 
возможности, активно борются 
за повышение эффективности 
производства коммунисты, 
колхозники, рабочие колхозов 
имени Кирова, «Красная 
нива», совхоза «Прогресс».

Примером использования 
имеющихся возможностей и - 
резервов является работа на
ших передовиков.

Заслуживает самого широ
кого распространения . опыт 
работы коммуниста, звенье
вого но производству карто
феля тов. Втюрина Владимира 
Васильевича-, который еже
годно добивается урожайности 
по 150— 200 д с гектара с 
площади более 100 га.

Хороших показателей по 
производству сочных кормов 
ежегодно добиваются бригада 
тов. Вшивцева Ивана Ни
колаевича из совхоза «Ош- 
«минский», которая заготови
ла 7,5 тыс. тонн силоса и 
сенажа, бригада тов. Безде
нежных Анатолия Михайло
вича из колхоза имени Киро
ва, бригада Чикишева Васи
лия Васильевича из совхоза 
«Прогресс», по производству 
льнопро1Дукции звеньевые 
Окуней Михаил Прокопьевич 
и Ворожцов Фрол, Иванович 
из совхоза «Ошминский», 
Клешнин Виталий Семенович 
из колхоза «Коммунар».

Всяческого распространения 
заслуживает работа передо
вых работников животновод
ства. Ежегодно добиваются 
хороших результатов по на
дою молока Долгих Валенти
на Серафимовна из колхоза 
«Коммунар», Колеватова Ап- 
иолинария Петровна из кол
хоза «Путь Ленина», Верши
нина Лидия Петровна из кол
хоза имени Тимирязева, 
Клешнина Мария Александ
ровна из колхоза «Красная 
нива».
• Но откорму свиней член 
райкома партии —  свиновод 
колхоза «Путь Ленина» Чес
ноков Анатолий Федорович, 
по производству поросят за
мечательный коллектив сви
нарок из колхоза «Коммунар» 
в составе товарищей Оносо- 
вой Антонины Николаевны, 
Коноваловой, Марии Николаев
ны, Малышевой Алевтины 
Ивановны, по откорму круп
ного рогатого скота Поплау- 
хина Лидия Васильевна и 
Евстропова Антонина Андре
евна из колхоза «Путь Ле
нина», Чиюишев Петр Федоро
вич из совхоза «Прогресс».

Образцы труда по уходу за 
овцами показывает овцевод 
колхоза имеши Тимирязева 
Хлыбов Дмитрий Макарович.

Однако, критически оцени
вая достигнутое, следует ' от
метить, что уровень органи
заторской и политической ра
боты партийных организаций, 
сельских и поселковых Сове
тов, руководителей колхозов, 
совхозов и сельскохозяйст
венных органов не отвечает 
предъявленным требованиям 
и не обеспечивает выполне-

Ю НШ АЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

иия установленных заданий 
пятилетнего плана. Так, из 25 
основных показателей пяти
летнего плана выполнение 
обеспечено за два года только 
по пяти показателям. (Произ
водство и закупки молока, 
закупки скота и шерсти и 
осушение земель).

Не выполнены задания по 
производству и продаже зер
на. картофеля, льнопродук- 
ции, не освоены выделенные 
средства на капитальное 
строительство, не обеспечен 
ввод плановых объектов 
производственного и социаль
но-культурного назначения, 
не выполнены плановые за
дания по мелиорации земель, 
внесению в почву органичес
ких удобрений.

Все это приводит к небла
гоприятным социальным и 
экономическим последствиям. 
Продолжается уход из колхо
зов и совхозов рабочих и кол
хозников, колхозы и совхозы 
работают с убытками и имеют 
неустойчивое финансовое по
ложение, ежегодно государ
ству недодается значительное’ 
количество сельскохозяйствен
ной продукции.

Особое беспокойство вызы
вает освоение капитальных 
вложений, выполнение плана 
строительно-монтажных работ 
и ввод в действие строящихся 
объектов.

По отчетным данным осво
ение государственных капи
тальных вложений за два года 
пятилетки составило 95 про
центов. Не освоили выделяе
мые средства совхозы «Про
гресс», «Ошминский», «Пи- 
жемский».

Освоение капитальных вло
жений по колхозам составило 
96 процентов. Систематически 
не осваивают капитальные 
вложения колхозы «Путь Ле
нина», имени Свердлова, 
«Колос».

Общий объем строительно- 
монтажных работ по сельско
хозяйственному строительству 
за два года пятилетки вы
полнен на 85,5 процента, 
освоено 3,6 млн. рублей. 
Подрядные строительные ор
ганизации обеспечили выпол
нение плана на 85 процентов, 
или не освоено 617 тыс. руб
лей. Это для нашего района 
очень много.

До сих пор неудовлетвори
тельно работает межколхозная 
строительная организация, 
план двух лет пятилетки вы
полнен только на 84.6 про
цента. Не освоены выделяе
мые средства также Альцев- 
ским стройучастком, субпод
рядными организациями: про
рабским участком треста 
«Сельхозмонтаж», Уренекой 
ПМК треста «Сельэлектро- 
строй» и некоторыми другими 
организациями.

Не обеспечен ввод объек
тов в эксплуатацию как по 
производственному, так и со
циально-культурному строи
тельству. Межколхозная стро
ительная организация не 
обеспечила пуска в эксплуа
тацию первой очереди живот
новодческого комплекса в 
колхозе «Путь Ленина», дет
ского комбината в колхозе 
« Малокаменский », затягива
ется ввод в эксплуатацию 
клуба в колхозе имени Киро
ва. За два года пятилетки 
межколхозные строители не 
ввели 1476 кв. метров

жилья.
Не введены два дома в 

колхозе «Путь Ленина», два 
дома в колхозе имени Левина, 
один дом в колхозе имени 
Свердлова, четыре дома в кол
хозе «Колос», три дома в кол
хозе «Малокаменский», два 
дома в колхозе имени Кирова.

Введено всего 13 квартир 
на собственной базе вместо 
37, предусмотренных планом.

Альцевские строители не 
обеспечили ввода 2-квар
тирного дома в колхозе имени 
Свердлова, кормоцеха в сов
хозе «Пижемский». Не обес
печено выполнение плана 
ввода в эксплуатацию скла
дов минеральных удобрений в 
колхозах «Коммунар» и «Ма- 
л окаменений».

Систематическое невыпол
нение плана строительно
монтажных работ, в том числе 
по сельскохозяйственному 
строительству, отставание ц 
вводом объектов в эксплуата
цию вызывает серьезное бес
покойство у бюро райкома 
партии.

Особую тревогу вызывает 
сложившееся положение дет 
и ухудшение в работе меж
колхозной строительной орга
низации.

 ̂Межколхозная организация 
выполняет основные объемы 
работ в колхозах и частично 
в совхозах, в ее развитие 
вкладываются большие сред
ства. Всего с начала органи
зации в развитие базы вло
жено 1 млн. 266 тыс. руб
лей. Построено 88 квартир, 
гараж, столярный и лесопиль
ный цехи, другие объекты. 
Организация оснащена необ
ходимыми механизмами и 
транспортными средствами.

Развитие производственной 
базы МПМК, как и других 
строительных . организаций, 
определено постановлением 
пленума РК КПСС от 20 авгу
ста 1974 года, которым пре
дусмотрено к 1980 году до
вести объем строительно
монтажных работ до 2,8 млн. 
руб. В настоящее время про
изводственные мощности поз
воляют выполнять строитель
но-монтажные работы на об
щую сумму 2,3 млн. рублей, 
а план текущего года состав
ляет всего 1,2 млн. рублей.

Партийная организация и 
руководство межколхозной 
организации ослабили внима
ние к развитию как собствен- 

-ной производственной базы,, 
так и организации строи
тельства в колхозах района.

Не происходит существен
ного улучшения в работе и в 
этом году. Хотя план 1-х ме
сяцев и выполнен, но он со
ставляет всего 18,2 процента 
годового плана.

Как показывает анализ в 
межколхозной организации не 
создано обстановки беспокой
ства за выполнение установ
ленного плана. Имеются серь
езные просчеты в планирова
нии производству работ, орга
низации труда на стройках, 
среди отдельных категорий 
работников, низка трудовая 
дисциплина. Рабочее время 
полностью не используется. 
Нет взаимной высокой требо
вательности за состояние дел 
в организации.

В 1977 году текучесть ра
бочих межколхозной организа
ции составила 46,7 процен
та, велика текучесть и в
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этом году. Руководители 
МСО Тотмин Н. В. и Кисли
цын А. В. смирились с, соз
давшимся положением и не 
принимают решительных мер 
к наведению надлежащего 
порядка в организации, не 
занимаются подготовкой кад
ров.

С приходом к руководству 
Альцевским стройучастком 
Зайцева В . . С. несколько 
улучшилось положение дел в 
этой организации. Объем 
строительно-монтажных работ 
за 4 месяца этого года возрос . 
по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года 
в 1,5 раза, а общий план года 
составляет 0.8 млн. рублей, 
или в 1,4 раза больше, чем в 
1977 году. В стройучастке 
сократилась текучесть кадров, 
начато строительство собст
венной базы. Все это позво
ляет надеяться, что Альцев- 
ский стройучасток в ближай
шее время наберет силы и 
превратится в солидную стро
ительную организацию.

Совхозы района возлагают 
большие надежды на вновь 
созданный строительный уча
сток управления сельского 
строительства, которым руко
водит в настоящее время 
Козлов В. Н. Объем строи
тельно-монтажных работ по 
участку составляет 400 тыс. 
рублей. Производственному 
управлению сельского хозяй
ства, директорам совхозов 
следует более энергично ре
шать вопросы оказания по
мощи участку в создании про
изводственной базы, оснаще
нии строительными механиз
мами и транспортом.

Значительный объем работ 
но строительству выполняет
ся хозяйственным способом 
силами колхозов и совхозов 
и других организаций. В этом 
году хозяйственным способом 
будет выполнено строительно
монтажных работ на сумму 
982 тыс. рублей, или 3U про
центов к общему объему работ 
но сельскохозяйственному 
-строительству. Хозяйственный 
способ надо раздавать и даль
ше, особенно для строитель
ства небольших объектов и 
производства капитального 
ремонта.

Существенными недостатка
ми в организации строитель
ства является несвоевремен
ное изготовление проектно
сметной документации, недо
статочная работа руководите
лей и секретарей партийных 
организаций по подготовке 
кадров,- о чем подробно было 
сказано на прошлом пленуме 
райкома, партии. Слабая орга
низация труда и неудовлетво
рительное использование 
строительных механизмов и 
транспортных средств.

В текущем году общий 
объем капитальных вложений 
но сельскому хозяйству соста
вит 4,8 млн. рублей, в том 
числе строительно-монтажные 
работы 3,2 млн. рублей. 
Предстоит сдать в эксплуата
цию 5176 кв. метров жилой 
площади, Дом культуры в 
колхозе имени Кирова, дет
ский комбинат в МСО и кол
хозе имени Кирова, первую 
очередь комплекса крупного 
рогатого скота в колхозе 
«Путь Ленина», станцию по 
техническому обслуживанию 
животноводческих ферм и 
магазин в «Сельхозтехнике», 
в 7 хозяйствах перевести те
лефонную связь на автомати
ческую, а также ряд других

объектов.
Важнейшим звеном долго

временной программы уско
ренного подъема сельскохо
зяйственного производства 
является широкая мелиорация t  

земель, на основе которой ре
шается задача увеличения 
произволегва сельскохозяйст
венной продукции независимо 
от погодных условий, так как 
большинство с е л ь с к ох о з я й с т-
венных угодий колхозов и 
совхозов требуют проведения 
мелиоративных работ. Особен
но в наших условиях эффек
тивным является коренное 
улучшение лугов и пастбищ 
с орошением, проведение дре
нажных работ на переувлаж
ненных пахотных землях, вы
равнивание контуров полей.

В настоящее время в рай
оне культурно-технические 
работы проведены на площади 
902 га в колхозах «Комму- 

* нар», «Путь Ленина», имени 
Ленина, проведено осушение 
земель на площади 310 га, 
орошение 162 га, подготовле
но торфяников 111 га. Но за
дание двух лет пятилетки по 
всем показателям мелиора
тивного строительства, кроме 
осушения, не выполнено. \  
Культуртехнические работы ' 
выполнены на 93 процента. 
Подготовка торфяников на 
76 процентов и заготовка 
торфа силами районного объ
единения «Сельхозтехника» на 
75 процентов, орошение на 
60 процентов.

Прорабский участок Хмеле- 
вицкой ПМК систематически 
не выполняет установленные 
планы мелиоративного строи
тельства. Главный агроном 
производственного управления 
сельского хозяйства Овунев 
Е. Н. и начальник прораб
ского участка Шалагинов 
' i-M .  до сих пор не имеют 
перспективного плана .мелио
рации земель, в результате 
своевременно не заказывает
ся и не изготовляется про
ект no-сметная д ок уме нта ц ия, 
площади, отведенные для ме- »- 
.тиорации не готовятся, в ре
зультате, особенно на торфя
ных месторождениях, уничто
жается значительное количе
ство древесины. Интересы 
дела требуют усиления вни
мания к работе прорабского 
участка и мелиоративному 
строительству необходимо не
замедлительно рассмотреть 
положение дел в участке и 
вместе с руководством участ
ка и Хмелевицкой ПМК при
нять меры к наведению там 
соответствующего порядка и 
обеспечению не только вы
полнения планов текущего 
года, но и преодолению допу
щенного отставания.

Усиление внимания к ме
лиорации земель, использова
нию мелиорированных угодий 
требуют интересы ускоренного 
развития животноводства, 
главной отрасли колхозов и 
совхозов. Достаточно сказать, 
что от. животноводства колхозы -* ■  

и совхозы получают 75 про
центов денежной выручки. В 
результате принятых мер про
изводство и продажа государ
ству мяса возросла до 2 тыс. 
и молока 10 тыс. тонн еже
годно. Это результат большой 
и настойчивой работы руково
дителей хозяйств, секретарей 
партийных организаций, Сове
тов, специалистов сельского 
хозяйства.
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Василий Васильевич Мальцев работает в Ошминской мастерской 
районного объединения «Сельхозтехника» совсем недавно, но уже 
зарекомендовал себя мастером своего дела. Слесарные работы при 
ремонте, сельскохозяйственной техники, выполненные- В. В. Маль-

КОНКУРС ВЫДЕРЖАЛ «КИРОВСКИЙ»
В Горьковской области пло

щади, занятые овсом, с каж
дым годом растут. Большая 
работа ведется по повышению 
урожайности этой ктльтуры. 
На Шахуяеком госсортоучаст- 
ке два года в конкурсном ис
пытании находился новый 
сорт овса «кировский». Ре
зультаты испытаний показали 
неоспоримые его преимуще
ства. Урожай зерна этого сор
та в среднем за два года со
ставил по 42 ц. с га, что на 
3 центнера выше, чем . дал 
районированный сорт-стандарт 
«Хадмерслебенер А. Г.». Хо
рошие результаты испытания 
«кировского» в 1976— 1977 
году имеются и на других 
госсортоучастках области. Так, 
в 1976 году на Городецком 
участке получено 56,8 цент

нера -с гектара, на Сергачском 
— 43,6 ц с га, на Починков- 
ском —  31,5 ц с га. Это 
выше районированного сорта.

Сорт «кировский» выведен 
на Фаленской селекционной 
станции Кировской области 
методом индивидуального от
бора по скороспелости, - вы
носливости к повреждению 
шведской мухи. Куст расте
ния сомкнутый, стебель уко
роченный, листья широкие. 
Зерно желтое, крупное. Масса 
1000 зерен в 1976 году со
ставила 34,2 грамма, что на 
2 грамма выше стандарта, в 

'1977  году— 36 граммов, что 
на 0,6 гр. выше стандарта.

Сорт «кировский» более 
скороспелый, чем райониро
ванный «Хадмерслебенер 
А. Г.». Вегетационный период

длится от 91 до 90 дней. 
Следует отметить и то, что 
'повреждается, сорт «киров
ский» шведской мухой значи
тельно меньше, чем другие 
сорта овса.

Сорт «кировский» рекомен
дуется. для северных областей 
Нечерноземной зоны РСФСР, 
Урала, Сибири, Дальнего Во
стока. По своей скороспелости 
овес «кировский» лучше под
ходит к вегетационному пе
риоду гороха, чем другие сор
та овса. Поэтому он с успе
хом может быть использован 
для посева горохо-овсяных 
смесей с тем, чтобы получать 
высокие урожаи белкового 
’корма— гороха.

А. РЫЖОВА,
зав. Шахунским 

госсортоучастком.

ПОЗОРЯТ СВОЕ ДОСТОИНСТВО
цевым, отличаются хорошим качеством.

Па снимке: слесарь В. В. Мальцев.

Фото Т. Поплаухиной.ДОРОЖНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО
К НАМЕЧЕННОЙ ЦЕЛИ
Дороги района. Они играют 

важную роль в укреплении 
экономики. Поэтому не слу
чайно дорожному строитель
ству у нас в последние годы 
придается большое значение.

В третьем году десятой пя
тилетки перед коллективом 
производственно - дорожного 
участка стоят новые, не ме
нее легкие задачи по сравне
нию с предыдущими годами. 
Так, в социалистических 
обязательствах, принятых на
шим коллективом работников, 
записано: сделать твердое
покрытие на трассе Ошмин- 
ское— Кодочиги на протяже
нии 4,5 километра (новое 
строительство), провести ка
питальный ремонт автотрассы 
Тоншаево— Шайгино с расши
рением проезжей части до 
шести метров на расстоянии 
3,5 километра, уложить ас
фальтобетонную смесь на 
трассе Тоншаево— Пижма на 
расстоянии 3,5. километра. 
Кроме этого, запланировано 
построить пять павильонов в 
каменном исполнении на до
рогах местного значения, ус
тановить по 50 штук дорож
ных знаков и железобетонных 
сигнальных столбов, уложить 
пять железобетонных труб и 
так далее. Другими словами, 
необходимо выполнить объем 
работ на сумму 278,5 тысячи 
рублей. -

С наступлением благопри
ятных погодных условий, 
способствующих широким 
фронтом развернуть работы 
по успешному осуществлению 
намеченного, наши дорожники 
приступили к строительству 
трассы Ошминское— Кодочи
ги. С начала открытия сезона 
вновь построили дорогу на 
протяжении 1 км 350 м. На 
возведении корыта и на раз
равнивании щебенки замеча
тельно трудится грейдериег 
И. С. Хлыбов.

На трассе ’ Тоншаево—  
Пижма занимались ямочным 
ремонтом. На расстоянии 12 
километров проведены эти 
работы. На трассах, идущих 
на Вякшенер и Шахунью, 
сделали щебеночный ямочный 
ремонт.

Выполнение намеченного во

многой будет зависеть от сво
евременного поступления 
строительного материала 
щебня. В текущем году нам 
поступило его 1084 кубомет
ра. 18 хозяйствам района, 
предприятиям и организациям 
дано задание по вывозке 
щебня со станции Тоншаево. 
Большую помощь в этом важ
ном деле оказали нам район
ное отделение «Сельхозтехни
ка», спецотделение «Сельхоз
техника», совхозы «Про
гресс», «Ошшияский», колхо
зы имени Кирова, «Путь Ле
нина», «Коммунар», «Малока- 
менсюий». Однако далеко не 
все руководители отнеслись к 
этому со всей серьезностью. 
Например, колхоз имени Ти
мирязева вывез всего 1,5 
кубометра щебня, имени 
Свердлова —  33, имени Ле
нина —  93 кубометра, а кол
хоз «Колос» вообще не при
ступал к выполнению зада
ния. Славно потрудились на 
вывозке щебня шоферы про- 
изводственноодорожногр уча
стка. Их силами вывезено епу 
582 кубометра. Особенно хо
рошо поработали ' водители 
Н. П. Калинин, Б. А. Парфе
нов, М. В. Соловьев. На по
грузке отлично потрудился
A. М. Хлыбов.

К началу строительно
ремонтных работ подготовили 
асфальтобетонный завод. Для 
производства асфальта имеет
ся битум и песок. Заготовкой 
и вывозкой песка занимались 
н зимний период. На погрузке 
его был занят экскаваторщик
B. Н. Томаров. Им отгружено 
две тысячи кубометров песка. 
На его вывозке были заняты 
водители хозяйств и пред
приятий района, производст
венно-дорожного участка.

Наступает лето —  самое 
благоприятное- время для 
строительно-ремонтных работ 
на трассах района. Задача 
коллектива работников наше
го предприятия использовать 
с наибольшей производитель
ностью каждый погожий час. 
Это поможет нам успешно 
добиться поставленной цели.

3. ЦЕЛИЩЕВА, 
председатель месткома 

Тоншаевского ПДУ.

В Одошнурском сельском 
Совете проходило совместное 
заседание административной 
комиссии и постоянной ко
миссии социалистической за
конности и охраны общест
венного поряди. Заседание 
вела председатель админист
ративной комиссии, депутат, 
секретарь сельского Совета 
А. П. Литвинюк. На нем было 
рассмотрено два заявления, 
поступившие на граждан, ве
дущих аморальный облик 
жизни. Сначала разбиралось 
заявление гражданки Лебеде
вой Н. Е., в котором она пи
сала, что ее бывший муж 
гражданин Лебедев А. М. 15 
мая этого года нанес ей ос
корбления и побои в присут
ствии людей на улице Вок
зальная поселка Буреподом.

Слово было предоставлено 
гражданину Лебедеву А. М. В 
своем объяснении он сказал, 
что был очень пьяный и мало 
чего помнит о происходившем 
в тот день.

Член административной ко
миссии директор Буреполом- 
ской средней школы А. И. 
Трушков рассказал о том, 
что у супругов Лебедевых 
есть сын, который учится в 
десятом классе. Из-под влия
ния родителей Владимир вы
шел, в школе себя ведет пло
хо. А родители, вместо того

чтобы заниматься воспитанием 
единственного сына, ведут 
между собой ничем необосно
ванную вражду.

По окончании выступления
A. И. Трушкова супругам Ле
бедевым был задан ряд воп
росов, касающихся их сына 
Владимира. Из их ответов 
выяснилось, что сын вышел 
из родительского контроля, с 
матерш не считается. Члены 
административной комиссии иПЬЯНСТВУ -  БОЙ
охраны общественного поряд
ка дали супругам Лебедевым 
много полезных советов и по
желаний, из которых им не
обходимо сделать соответству
ющие выводы.

За нанесенные публичные 
оскорбления и побои гражда
нин Лебедев А. М. оштрафо
ван на 15 рублей.

Также на заседании был 
рассмотрен акт работников 
столовой о недостойном пове
дении гражданина Таланцева
B. Г. в павильоне «Ягодка» 
11-12-13 мая текущего го-

.да, где он, находясь в нетрез
вом состоянии, оскорблял не
цензурными словами буфет
чицу Волкову в присутствии 
клиентов. На заседание ко
миссии гражданин Таланцев 
В. Г. не явился, хотя ему вы

сылали повестку и напоми
нали устно.

Совместным решением ад
министративной комиссии и 
комиссии социалистической 
законности и охраны общест
венного порядка гражданин 
Таланцев В. Г. оштрафован 
на 30 рублей.

Подобного рода выходки
граждан, находившихся в не
трезвом состоянии, позорят 
честь и достоинство советско
го человека. К нашему сожа
лению, злоупотребляющих у 
нас спиртными напитками 
немало. Вот что показал об
ход участкового инспектора 
милиции Н. И. Толстогузова, 
15 мая в поселке Буреполом 
находились в сильном опья
нении следующие граждане:
Степышев А. Е., Вечерков
Ю. А., Шихов А. А., Петухов
Н. Д.. Таланцев В. В., Колс- 
вагов И. К.

По-видимому, со стороны 
административных органов 
такие обходы надо делать 
чаще и принимать меры в со
ответствии с Указом Президи
ума Верховного Совета СССР 
о борьбе с пьянством и алко
голизмом.

П. КУДРЯВЦЕВ,
председатель исполкома 
Одошнурского сельского 

Совета.

В верхнем течении реки
Вахш, на высоте 1110 мет
ров над уровнем моря будет 
сооружен один из главных 
объектов Южно-Таджикского 
территориально - производст
венного комплекса — Рогун- 
ская ГЭС. Проектная мощ-
ность крупнейшей в Средней 
Азии гидроэлектростанции' —■ 
3,6 миллиона киловатт. Вы
сота плотины составит 340
метров. Здание самой станции 
будет расположено под зем
лей. Водохранилище вместит 
12 миллиардов кубических 
метров воды. Комплекс уже 
действующей Нурекской и Ро- 
гунской ГЭС через несколько 
лет будет полностью регули
ровать сток Вахта, что позво
лит включить в сельскохозяй
ственный оборот 1.200.000

гектаров ныне засушливых 
земель Таджикистана. Узбе
кистана и Туркмении.

Сейчас на строительной 
площадке Рогунской ГЭС —  
подготовительный период. 
Прокладываются автодороги, 
строятся различные базы и 
склады, возводятся жилой по
селок, объекты культурно- 
бытового назначения. Объем 
капиталовложений, который 
предстоит освоить строителям 
в этом году, вдвое больше, 
чем в прошлом году.

На верхнем снимке: уста
новка каркаса входного порта
ла дренажного тоннеля.

На нижнем снимке: посе
лок гидростроителей Оби- 
гарм.

Фото Р. Нетелева.
(Фотохроника. ТАСС).
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КОМСОМОЛЬСКАЯ Ж ИЗНЬ -
Слет

молодых
Много молодежи трудится в 

системе Тоншаевского райпо. 
Это кондитеры и кулинары, 
строители, продавцы, штука
туры-маляры, счетные работ
ники, механизаторы, живот
новоды. У каждого из них 
свои особенности работы, и 
каждому есть что рассказать 
о своих делах, поделиться 
опытом, вскрыть недостатки.

Недавно комсомольцы и мо
лодежь райпо провели слет, 
на котором доклад «Задачи 
комсомольской организации 
системы райпо, вытекающие 
из выступления Л. И. Бреж
нева на XVIII съезде ВЛКСМ», 
сделала секретарь комитета 
комсомола Н. Мухачева.

Выступающие: заведующая 
школьной столовой Шайгин- 
ской средней школы Г. Ша- 
лагинова, секретарь комсо
мольской организации кооп- 
хоза «Одошнурский» Н. Руса
ков, начальник контрольно
ревизионного отдела С. Ввст-

ропова, товаровед Пижемского 
РТП Л. Зайцева, кондитер 
Г. Чиркина, повар ■ Р. Милю
тина, нормировщик Е. Архи
пова, повар Н. Юрченко, 
штукатур-маляр Л. Сморкало- 
ва, продавец Т. Уланова, тех
нолог К. В. Ходыкина, офи
циантка А. Чугунова и дру
гие рассказали о своей рабо
те, назвали лучших своих то
варищей, указали на недо
статки, которые еще имеются 
в той или иной отрасли.

Передовики получили цен
ные подарки, почетные гра
моты РК ВЛКСМ.

А. МИХАЛИЦЫН.

Вызвали 
на с&ревнование

Пять месяцев работает 
Комсомольске - молодежный 
коллектив кондитерского цеха 
ОРСа Пижемского леспромхо
за. Девчата трудятся на сла
ву, отдают все свои силы, 
опыт, знания й смекалку для 
того, чтобы изделия, выпекае
мые их руками, были аромат
ными и вйусными. II это им

удается —  торты и пирож
ные, печенье и рулеты в ма
газинах поселка Пижма не 
залеживаются.

Недавно и -кондитеры Тон- 
гааевского райпо создали свой 
комсомольско - молодежный 
коллектив. В последнее;время 
их изделия стали выпекаться 
намного вкуснее, выбор их 
стал разнообразнее.

Сейчас кондитеры ОРСа и 
райпо соревнуются. Инициа
торами стали девушки ОРСа. 
Они обратились к тоншаев- 
ским кондитерам с призывом 
сделать 1978 год годом удар
ного труда, активно вклю
читься в социалистическое 
соревнование за достойное 
выполнение планов текущего 
года.

Итоги соцсоревнования бу
дут подводиться регулярно.

Н. ЛЕЖНИНА,
кондитер ОРСа.

Отмечены
лучшие

На днях передовые работ
ники Тоншаевского райпо

были награждены знаками 
ЦК ВЛКСМ «Молодой гварде
ец пятилетки» и Почетными 
грамотами райкома комсомо
ла.

За активное участие в 
ударной трудовой вахте, при
нятой в честь XVIII съезда 
ВЛКСМ, бронзовыми знаками 
«Молодой гвардеец пятилет
ки» награждены тракторист 
коопхоза «Одошнурский» Ни
колай Русаков и кондитер 
столовой Галина Чиркина.

Почетные грамоты райкома 
комсомола были вручены сек
ретарю комитета комсомолу 
райпо Н. Мухачевой, конди
теру столовой Нине Хрулевой, 
продавцам универмага Вален
тине Лопатиной и Елене Евст- 
роповой, инструктору по орг
технике Людмиле Федоровой.

Н. ТАТАРИНОВ, 
заведующий орготделом 

РК ВЛКСМ.
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ЗА ДЕТСТВО СЧАСТЛИВОЕ НАШЕ...
Ребятишки весело сканди

ровали: «За детство счастли
вое наше спасибо, родная 
страна!». В Тоншаевском 
детском садике шли занятия. 
Каждому хетелось сказать 
эти слова громче и вырази
тельнее других, и у всех 
вместе получалось слаженно 
и дружно.

Пожалуй, до конца смысл 
этих слов' до_ детей сейчас не 
дойдет —  возраст не тот. В 
школе им расскажут о том, 
как широка и необъятна наша 
Родина, сколько богатств она 
накопила за годы Советской 
власти. Они научатся писать 
самые главные слова в их 
жизни: «Родина. Мама». Для 
них откроется широкая доро

га жизни. В детских садах 
будут уже другие ребятишки, 
и они также будут весел*} 
скандировать: «За детство
счастливое наше...».

Занятия окончены, дети 
пошли на прогулку, а мы с 
заведующей Т. Т. Путиковой 
ходим по этому уютному зда
нию. Тамара Трофимовна по
казывает рисунки детей, ап
пликации, игрушки из пла
стилина; «Нам важно научить 
детей творчески мыслить. И 
пусть их первые творения 
выходят аляповатыми — не в 
этом главное. Надо привить у 
них тягу к прекрасному. В 
садике .ребятишки заучивают 
стихи, поют песни — первое 
знакомство с музыкой у них

проходит с Л. Н. Долгих. На 
каждый праздник наши ма
ленькие артисты ставят кон
церт. К женскому дню свои
ми руками мастерят подарки 
для мам, а к 23 февраля —- 
для пап. Скучать в садике 
им некогда. Здесь они впер
вые сталкиваются с такими 
понятиями, как дружба и то
варищество. Бывало, обидят 
кого-нибудь —  успокаивать 

' его бегут все.
В садике же детям приви

вается любовь к природе. 
Часто они гуляют по парку, 
бывают на прогулках на бе
регу реки Пижмы, в лесу».

Шестнадцать человек —  
воспитатели, няни, два повара 
— делают для ребят все, что-

Ребятишки, кто посещает 
Ошминский детский садик, 
окружили свою воспитатель
ницу Галину Николаевну Де- 
рышеву. Медленно льется ее 
речь. Дети, затаив дыхание, 
слушают сказку о царе Сал- 
тане или о том, как Колобок 
перехитрил всех зверей, кро
ме Лисы...

А потом для них будут 
игры. И опять рядом с ними 
будет воспитатель Галина Ни
колаевна.

Весело отдыхают дети. Для 
них здесь созданы все усло
вия.

Фото Т. Поплаухиной.

ЗДЕСЬ РАБОТАЛ Л. ГАШЕК!
Музей Ярослава Гашека в 

Бугульме получил подарок из 
Праги, из музея чехослрвац- 
кой литературы. Присланные 
материалы вошли в новый 
раздел экспозиции, рассказы
вающей о жизни и творчестве 
писателя. Четыре других зала 
посвящены жизни Гашека в. 
нашей стране.

«Хоть я родился в Праге, 
но второй своей Родиной счи

таю Советскую Россию. Здесь 
я по-настоящему познал, как 
нужно жить, за -что и с кем 
бороться», —■ писал Ярослав 
Гашек. Добровольно сдавшись 
в плен на русском фронте в. 
1915 году, он вскоре стал 
коммунистом. В 1918 году 
Гашек служил помощником 
военного комиссара Бугульмы. 
Комендатура находилась в том 
самом бревенчатом доме, где

теперь открыт музей. В од
ной из комнат —  железная 
кровать, телефон, маленькая 
печь, на стене —  карта Бу- 
гульминского уезда. На столе 
керосиновая лампа, при свете 
которой работал Я. Гашек в 
перерывах между боями. Он 
создал 9 рассказов о Бугуль
ме.

Н. СОРОКИН,
корр. ТАСС.

Бугульма,
Татарская АССР.

бы те чувствовали себя в са
дике как дома. Игры, вкус
ные завтраки и обеды, кон
церты, прогулки — все под
чинено тому, чтобы ребятиш
ки выросли здоровыми, силь
ными, смелыми, были настоя
щими гражданами своей 
страны.

Им посчастливилось ро
диться в такой хорошей стра
не, как Советский Союз. 
Партия и правительство за
ботится о детях. Подтвержде
ние тому —  широкая сеть 
детских яслей и садиков, об
щеобразовательных школ и с 
определенными уклонами. Это 
для них, для самых малень
ких, будет завтра праздник 
— День защиты детей. Будь
те счастливы, маленькие 
граждане страны!

А. МИХАЛИЦЫН.

КАК ДЕЛА 
У ОКТЯБРЯТ?

Во втором классе Ошмин- 
ской средней школы девят
надцать учащихся. Тринад
цать из них учатся только 
на четверки и пятерки. А та
кие ребята, как Рита Втюри- 
на, Ира Юдинцева, Андреи 
Комаров, Галя Смертина име
ют по одной четверке, а _  ос
тальные все оценки у них—  
пятерки.

Класс очень дружный. С 
огоньком проходит у ребяти
шек жизнь. Они принимают 
участие во всех школьных 
мероприятиях.

Некоторые из них увлечен
но работали над экспонатами 
для районной выставки 
«Родная природа». А работа 
Андрюши Комарова была от
мечена похвальной грамотой 
и подарком.

У ребят очень хорошая 
учительница —  Зоя Ивановна 
Сластникова. Это она приви
вает у них любовь к природе. 
Осенью второклассники поса
дили много деревьев.

О. ПОСАЖЕННИКОВА.
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Зам. редактора
А. ПЕРМИНОВ.

КУДА
ПОЙТИ

УЧИТЬСЯ?
бетлужский

л е с о т е х н и ч е с к и й
техникум

производит прием учащихся
на дневное отделение на 

базе 8 и 10 классов по спе
циальностям;

технология лесозаготовок;
оборудование лесозаготови

тельных предприятий;
техническое обслуживание и 

ремонт автомобилей.
Условия приема общие для 

всех техникумов. Иногород
ние обеспечиваются общежи
тием.

Всем успевающим учащимся 
по специальности «Техноло
гия лесозаготовок» и «Обору
дование лесозаготовительных 
предприятий» выплачивается 
стипендия в размере 37 руб
лей в месяц, по специально
сти «Техническое обслужива
ние и ремонт автомобилей» на 
общих основаниях— 30 рублей 
в месяц. Учащиеся, закончив
шие 8 и 10 ю.зссов с оценка
ми «4» и «5», принимаются 
без вступительных экзаменов.

В процессе обучения в тех
никуме учащиеся получают 
одну или две ведущие рабо
чие профессии высоких раз
рядов: оператор полуавтома
тической линии по раскряжев
ке хлыстов; оператор агре
гатных лесосечных и сучко
резных машин; машинист 
крана; водитель автомобиля.

Адрес техникума: 606860,
г. Ветлуга, Горьковской обл. 
лесотехникум.

Богородское  
техническое 

училище № 4
объявляет прием учащихся

на 1978— 1979 учебный год 
для обучения по специально
стям:

токари по металлу, слесари 
механо - сборочных работ, 
швеи-мотористки, портные 
верхнего детского и женского 
платья на базе 10 классов (со 
сроком обучения 1 год, сле
сарей по ремонту автомоби
лей со сроком обучения 
2 года).

В училище принимаются 
юноши и девушки, имеющие 
среднее и восьмилетнее обра
зование. При наборе в груп
пу слесарей авторемонтников 
проводится конкурс докумен
тов.

Желающие поступить в 
училище подают заявление 
на имя директора с приложе
нием:

документа об образовании;
характеристики из школы;
справки с места жительства 

и о семейном положении;
свидетельства о рождении;
четырех фотокарточек 3x4 

ом;
медицинской справки (фор

ма № 286) и справки о при
вивках.

Всем успевающим учащимся 
выплачивается стипендия в 
размере 30 рублей. Учащиеся 
обеспечиваются бесплатной 
форменной одеждой.

Общежитие училище не 
имеет.

Документы и заявления при
нимаются до 25 августа 
1978 г.

Начало занятий 1 сентября.
Дирекция.
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